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O Movimento 
de Resistên-
cia Islâmica 
(Hamas) in-
formou, nesta 
quarta-feira 
(15), que acei-
tou a proposta 
de cessar-fo-
go com Israel 
para suspen-
der o confli-
to na Faixa de 
Gaza que dura 
mais de 15 me-
ses e matou 
mais de 45 mil 
pessoas. De 
acordo com 
o primeiro-
-ministro do 
Catar, Mo-
hammed bin 
Abdul Rahman 
Al Thani, o en-
cerramento do 
conflito come-
ça a partir de 
domingo (19).
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O Amazonas teve uma re-
dução nas ocorrências 
de crimes de roubo de 
veículos em 2024. O 

melhor índice do Brasil segun-
do a Polícia Civil do Estado. Os 
dados do Centro Integrado de 
Estatística de Segurança Pú-
blica (Ciesp) mostram que, en-
tre janeiro e dezembro, houve 
uma redução de 28% no roubo 
de veículos, em comparação 
ao mesmo período de 2023. As 
investigações foram coordena-
das pela Delegacia Especiali-
zada em Roubos e Furtos de 
Veículos (DERFV), da Polícia Civil 
do Amazonas (PCAM).

O secretário executivo adjun-
to de Inteligência (SEAI), Diva-
nilson Cavalcanti, destacou que 
esse resultado coloca o Amazo-
nas como referência no Brasil. 
O índice alcançado é o melhor 
do país, um avanço significativo 
para a segurança pública do 
estado.

“Quero destacar o investi-
mento em tecnologia realizado 
pelo Estado, que é uma premis-
sa da Secretaria de Segurança 
e da Secretaria de Inteligência. 

Trabalhamos de forma integra-
da e tecnológica para alcançar 
esses resultados. Também é im-
portante ressaltar o papel do 
Paredão, que é fundamental na 
recuperação dos veículos e na 
prisão de envolvidos.”

O resultado é reflexo dos 
investimentos do Governo do 
Amazonas junto às ações de 
repressão à criminalidade por 
meio do programa Amazonas 
Mais Seguro, desenvolvido 

pela SSP-AM, Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM) e Polícia Civil 
(PC-AM), Corpo de Bombeiros 
e Departamento Estadual de 
Trânsito (Detran).

A Polícia Civil do Amazonas 
apresentou o balanço das ações 
realizadas em 2024. Durante o 
ano, foram recuperados 246 
veículos, o que corresponde a 
uma média de 20 veículos por 
mês. De acordo com o delegado 
geral da PC-AM, Bruno Fraga, 

o resultado reflete no empe-
nho das equipes da unidade 
especializada na elucidação de 
crimes relacionados a roubos e 
furtos de veículos.

“Só em 2024, realizamos 12 
operações nos interiores, o que 
aumentou significativamente a 
recuperação desses veículos. 
Identificamos, através do traba-
lho de inteligência, que muitos 
veículos roubados em Manaus 
estavam sendo levados para 

Durante o balanço das ações, PC fez a devolução 
de 14 motocicletas aos proprietários

DIVULGAÇÃO
Estado registrou, em 
2024, queda de 28% 
nos crimes de roubos 
de veículos, melhor 
índice do país

Menor índice de roubos de carros 
do Brasil é no Amazonas

Foco principal do CCZ é castrar o maior número de felinos

Agendamento para castração de pets começa sexta-feira 
DIVULGAÇÃO

MANAUS 

A Prefeitura de Manaus infor-
ma que, nesta sexta-feira (17), 
será aberto o processo de agen-
damento para castração de cães e 
gatos relativa à segunda quinzena 
de janeiro, conforme cronograma 
do Centro de Controle de Zoono-
ses (CCZ). O sistema será aberto às 
14h e o acesso é pelo link https://
ccz.manaus.am.gov.br/.

O gerente do CCZ, médico ve-
terinário Rodrigo Araújo, orienta 
os tutores que, antes de agen-
dar a castração do seu animal, 
é necessário acessar o mesmo 
link para realizar o cadastro com 
informações do tutor e do seu 

animal. Somente após o cumpri-
mento desta etapa, será possível 
agendar o procedimento.

Rodrigo explica que o foco prin-
cipal do CCZ é castrar o maior 
número de felinos, como ação de 
combate e prevenção da esporo-
tricose, uma vez que o felino é o 
principal transmissor da zoonose. 
“Por esse motivo as vagas para 
cadelas são limitadas”, explica o 
veterinário.

Para fazer a cirurgia de castra-
ção, os animais domésticos pre-
cisam estar em boas condições 
de saúde e ter idade acima de 
5 meses.

Além do dia 17 de janeiro, o 
CCZ informa que neste primeiro 
semestre, as próximas datas a 
serem abertas para o agenda-
mento da castração, são os dias 
3 e 17 de fevereiro. Em março, 
o sistema abrirá nos dias 3, 17 e 
31, enquanto no mês de abril, a 
marcação ocorrerá nos dias 14 
e 28. Já no mês de maio, o CCZ 
disponibilizará os dias 12 e 26 e em 
junho, as datas disponibilizadas 
serão 9 e 30.

Os tutores podem esclarecer 
dúvidas e receber orientações so-
bre a cirurgia pelo número (92) 
98842-8359.

o interior, onde os criminosos 
acreditavam que a polícia não 
chegaria por conta da logística 
complicada e das grandes dis-
tâncias”, disse o delegado geral.

Conforme o delegado Rodrigo 
Barreto, titular da DERFV, além 
da recuperação dos veículos, 
a unidade policial efetuou 110 
prisões ao longo do ano, sendo 
86 em cumprimento a manda-
dos de prisão e 24 em flagrante 
delito. Apenas em dezembro de 
2024, foram recuperadas sete 
motocicletas e dois carros. 

O delegado também alertou 
sobre o risco de comprar veícu-
los pelas redes sociais, ressal-
tando que, na maioria das vezes, 
esses veículos são roubados ou 
furtados.

“Grande parte dos veícu-
los encontrados no interior 
pertence a pessoas que os 
compraram pelas redes so-
ciais. Quero alertar para que 
evitem esse tipo de compra 
ou, pelo menos, tenham cau-
tela. Muitos desses veículos 
têm placas adulteradas, e os 
compradores podem respon-
der por crimes e perder o di-
nheiro investido”, destacou o 
delegado.

 
Devolução de motocicletas
Durante o balanço das ações, 

foram devolvidas 14 motocicle-
tas aos proprietários. Os veícu-
los foram recuperados em uma 
operação realizada pela DERFV 

no município de Autazes (a 113 
quilômetros de Manaus).

Tiago Brasil, de 46 anos, 
contou que já tinha perdido as 
esperanças de recuperar o ve-
ículo. “Já tinha quase seis anos 
desde que ela foi roubada. Fiz 
o boletim de ocorrência, mas 
acabei levando a vida e esque-
cendo. Quando vi minha moto 
de novo, não acreditei, achei 
que, se fosse encontrada, es-
taria desmontada. Mas a polícia 
recuperou. Agora, vou colocá-la 
para rodar novamente e tra-
balhar com ela”, contou Tiago, 
emocionado.

A operação teve como foco 
investigar veículos com sinais 
de adulteração, como motores, 
chassis e placas trocados ou clo-
nados, que estavam sendo re-
vendidos ilegalmente na região.

 
Investimentos
O bom desempenho decorre 

dos investimentos do Governo 
do Amazonas, como a aquisição 
do Cerco Inteligente de Vide-
omonitoramento, o “Paredão”, 
que é uma ferramenta excep-
cional para elucidação desse 
tipo de crime em tempo recorde.

Desde 2019, o governador 
Wilson Lima já investiu na 
Segurança Pública de todo o 
Amazonas o montante de R$ 1 
bilhão, consolidando as polícias 
do Amazonas entre as mais bem 
equipadas e remuneradas do 
Brasil.



Intervenções viárias
O prefeito em exercício 

de Manaus, Renato Junior, 
anuncia hoje uma série de 
intervenções viárias que 
visam melhorar a fluidez 
do trânsito e a segurança 
dos pedestres na cidade. 
As mudanças, que incluem 
alterações no sentido das 
ruas, abertura de novos 
retornos e implantação de 
semáforos, serão imple-
mentadas em vias como 
Constantino Nery, Djalma 
Batista e Pedro Teixeira.

Fake news sobre Pix
Diante da disseminação 

de notícias falsas sobre a 
possível taxação do Pix, o 
governo federal decidiu 
agir. O advogado-geral 
da União, Jorge Messias, 
determinou que a Polícia 
Federal investigue os res-
ponsáveis pela criação e 
divulgação dessas infor-
mações falsas. A medida 
visa garantir a segurança e a 
credibilidade do sistema de 
pagamentos instantâneos, 
que se tornou fundamental 
para a economia brasileira.

Câmara Municipal
A Câmara Municipal de 

Manaus (CMM) foi alvo de 
críticas após a interrupção 
do sistema de consulta 
às Cotas para o Exercício 
da Atividade Parlamen-
tar (CEAP). A justificativa 
oficial foi a necessidade 
de ajustes técnicos, mas 
muitos enxergam a me-
dida como uma tentativa 
de ocultar gastos, princi-
palmente dos vereadores 
novatos. A suspensão do 
sistema gerou descon-
fiança e aumentou a pres-
são por mais transparên-
cia na gestão dos recursos 
públicos.

Golpe
Contribuintes de Ma-

naus devem ficar atentos 
a e-mails falsos que es-
tão sendo enviados em 
nome da Prefeitura. As 
mensagens fraudulentas 
informam sobre supostas 
irregularidades ou débitos 
e contêm links suspeitos. A 
Prefeitura alerta que não 
envia notificações por e-
-mail com links clicáveis e 
orienta que os contribuin-
tes consultem o Manaus 
Atende para verificar a 
autenticidade de qualquer 
cobrança.

Judiciário brasileiro 
O prestigiado jornal su-

íço Neue Zürcher Zeitung 
(NZZ) publicou reportagem 
expondo cenário preocu-
pante sobre o Judiciário 

brasileiro. O texto revela o 
contraste entre o sistema 
judiciário brasileiro e o de 
outros países desenvolvidos. 
Enquanto na Suíça os custos 
do Judiciário são relativamen-
te baixos e a transparência é 
elevada, no Brasil os magistra-
dos desfrutam de privilégios 
exorbitantes e o sistema é 
marcado por uma opacidade 
que alimenta a corrupção. A 
reportagem cita casos como 
as festas luxuosas organiza-
das por ministros do STF e a 
lista infindável de benefícios 
concedidos à categoria. As 
consequências dessa situa-
ção são graves: a perda de 
confiança da população nas 
instituições, a perpetuação da 
desigualdade social e o enfra-
quecimento da democracia.

Inteligência Artificial
O deputado estadual Ro-

berto Cidade, em parceria com 
a Assembleia Legislativa do 
Amazonas, apresentou pro-
jeto de lei que busca regula-
mentar o uso da Inteligência 
Artificial no estado. A propos-

ta, de autoria do parlamentar, 
tem como objetivo garantir 
que a IA seja utilizada de for-
ma ética e responsável, be-
neficiando a população e pro-
movendo o desenvolvimento 
sustentável da região.

Bons motoristas
Motoristas amazonenses 

que não cometeram infrações 
de trânsito no último ano terão 
um desconto automático de 
até 30% no Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos Au-
tomotores (IPVA) de 2025. A 
medida, resultado de um pro-
jeto de lei do deputado Thiago 
Abrahim, simplifica o processo 
e beneficia os condutores res-
ponsáveis.

Crianças e violência
Em mais uma iniciativa para 

proteger a infância e a ado-
lescência, a deputada esta-
dual Débora Menezes con-
seguiu a aprovação da Lei nº 
7.246/2024. A nova lei garante 
apoio psicológico e social a 
crianças e adolescentes ví-
timas de violência familiar, 

buscando reparar os danos 
causados e oferecer um fu-
turo mais promissor.

Projetos Sociais
O Governo do Amazonas, por 

meio do Fundo de Promoção 
Social e Erradicação da Pobre-
za (FPS), está investindo R$ 25 
milhões em projetos sociais e 
no setor primário. As organiza-
ções da sociedade civil (OSCs) 
têm até o final de janeiro para 
apresentar suas propostas. Os 
recursos serão destinados a 
iniciativas que promovam o 
desenvolvimento social, a in-
clusão e a geração de renda, 
além de apoiar a agricultura 
familiar.

ManausCult
A Fundação Municipal de 

Cultura, Turismo e Eventos 
(ManausCult), promoveu, na 
manhã de ontem, no Centro 
de Arqueologia de Manaus 
(CAM), reunião com repre-
sentantes das agremiações 
carnavalescas contempla-
das pelo edital de apoio ao 
Carnaval, para sanar as dúvi-

das e orientar as escolas de 
samba sobre o correto uso 
dos recursos disponibiliza-
dos pelo município. Durante 
a reunião, foram detalhados 
os critérios exigidos para a 
comprovação de gastos, ga-
rantindo maior transparência 
e conformidade com as exi-
gências legais. A equipe téc-
nica da ManausCult destacou 
a importância de manter a 
organização financeira e de 
registrar todas as despesas 
relacionadas à produção dos  
desfiles.

Hospital Francisca Mendes
O Hospital Francisca Men-

des, com um investimento 
de R$ 43 milhões, está sen-
do totalmente modernizado, 
com a aquisição de novos 
equipamentos e a criação de 
espaços mais adequados para 
o atendimento aos pacientes. 
As obras, que incluem a am-
pliação do número de leitos e 
a reforma de diversos setores, 
garantem que o hospital es-
teja equipado com a mais alta 
tecnologia para oferecer um 

atendimento de qualidade 
e segurança, tornando-se 
alta referência em cardio-
logia.

Farmácia Popular
Desde 2023, com a reto-

mada do Farmácia Popular, 
o Ministério da Saúde tem 
avançado na ampliação do 
acesso a medicamentos. O 
credenciamento de novas 
farmácias e drogarias foi 
aberto em 811 cidades de 
todas as regiões do país, 
com prioridade para os mu-
nicípios que participam do 
Mais Médicos. Desse total, 
444 cidades brasileiras já 
foram beneficiadas com o 
credenciamento de farmá-
cias. Dessas, 94% estão nas 
regiões Norte e Nordeste, 
possibilitando a redução 
de desigualdades regionais. 
No Amazonas, 12 municípios 
foram beneficiados com o 
credenciamento de 15 far-
mácias.

Cronograma de matrículas
Diante de um imprevis-

to técnico, o governo do 
Amazonas ajustou o cro-
nograma das matrículas 
para novos alunos na rede 
estadual e municipal de en-
sino. A partir de hoje  (16) 
os responsáveis poderão 
realizar as inscrições de 
forma online ou presencial 
nas escolas. A medida visa 
garantir que todos os estu-
dantes tenham a oportuni-
dade de iniciar o ano letivo  
de 2025.

Castração de animais
A Secretaria Municipal 

de Saúde (Semsa), informa 
que amanhã, dia 17, será 
aberto o processo de agen-
damento para castração de 
cães e gatos relativa à se-
gunda quinzena de janeiro, 
conforme cronograma do 
Centro de Controle de Zoo-
noses (CCZ). O sistema será 
aberto às 14h e o acesso 
será pelo link https://ccz.
manaus.am.gov.br/. 

Código de conduta
O deputado estadual Ro-

berto Cidade comemorou o 
lançamento do Código de 
Conduta para professores 
de jiu-jítsu, uma iniciativa da 
Polícia Civil do Amazonas. A 
nova norma, inspirada em 
lei de autoria do parlamen-
tar, estabelece protocolos 
para prevenir e combater 
o abuso e o assédio sexual 
de crianças e adolescentes 
em academias esportivas. 
Com a medida, o Amazo-
nas dá um importante pas-
so para garantir a segu-
rança e o bem-estar dos  
mais jovens.

Prêmio Águas de Manaus de Jornalismo
O Prêmio Águas de Manaus de Jornalismo Ambiental premiou, na noite de terça-feira (14), os 

melhores trabalhos jornalísticos sobre saneamento básico e meio ambiente na capital amazonen-
se. A premiação, que contou com a participação de mais de 200 trabalhos, reconheceu a impor-
tância da cobertura jornalística para a conscientização sobre esses temas cruciais. A equipe da 
repórter Daniela Branches, da Rede Amazônica, levou o Grande Prêmio com a reportagem “O ca-
minho à nascente do Rio Amazonas”. Outros destaques foram os jornalistas Luiz Henrique Almei-
da, da TV A Crítica, e Maurício Max, da rádio BandNews Difusora, que conquistaram múltiplos prê-
mios. A categoria universitária também foi premiada, com a equipe da Fametro levando o troféu. 

O jornalista Jonathan Ferreira, do jornal EM TEMPO, foi um dos grandes 
destaques da noite de premiação do 3º Prêmio Águas de Manaus de Jornalis-
mo Ambiental. Realizada na última terça-feira (14), a cerimônia reconheceu a 
excelência em trabalhos jornalísticos que abordam temas como saneamento 
básico, meio ambiente e desenvolvimento sustentável.Com a matéria “Impac-
to das mudanças climáticas no saneamento básico”, Jonathan conquistou o 
terceiro lugar na categoria Impresso. Em seu trabalho, o jornalista destacou a 
importância da gestão hídrica e a necessidade de políticas públicas mais eficazes 
para enfrentar os desafios impostos pelas mudanças climáticas. É a segunda 
vez consecutiva que Jonathan Ferreira é premiado pelo concurso. Em 2023, ele 
conquistou o segundo lugar na mesma categoria com a matéria “Saneamento 
básico: Investimento que gera retorno financeiro em Manaus”.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

EDMAR BARROS/AP

O Ministério Público do Amazonas (MPAM) investiga um possível 
esquema de superfaturamento na compra de garrafões de água 
pela Prefeitura de São Paulo de Olivença. A promotoria suspeita 
que a prefeitura tenha pago um preço muito acima do valor de 
mercado pelo produto, em contratos firmados com uma empresa 
específica. A investigação busca apurar se houve irregularida-
des na contratação e se os recursos públicos foram utilizados 
de forma adequada. A prefeitura, por sua vez, não forneceu as 
informações solicitadas pelo MPAM, o que agrava a situação. 
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Incêndios florestais: Uma narrativa de 
dois pesos, duas medidas 

Manaus e os desastres naturais  
Editorial

A capital amazonense, Manaus, enfrenta uma crise silencio-
sa e cada vez mais urgente: a recorrência de desastres natu-
rais. Em 2024, Manaus foi a cidade brasileira que mais emitiu 
alertas de desastres naturais, segundo o Centro Nacional de 
Monitoramento e Alertas de Desastres Naturais (Cemaden). 
A cidade lidera o ranking, com 50 alertas emitidos, seguida 
por Belo Horizonte e São Paulo, que tiveram 41 alertas cada. 
Nesse contexto, corre riscos com deslizamentos, inundações 
e outros eventos extremos que colocam em risco a vida de 
milhares de pessoas. Por outro lado, a ocupação desordena-
da, agravada pelas mudanças climáticas, torna Manaus uma 
verdadeira bomba-relógio ambiental.

A cratera do Núcleo 23, que há anos ameaça casas e fa-
mílias, é um retrato da fragilidade da cidade. A cada chuva, a 
população vive com medo, vendo suas casas desmoronarem e 
suas vidas serem colocadas em risco. A falta de planejamento 
urbano e a ausência de políticas públicas eficazes agravam a 
situação, deixando muitos moradores à mercê da natureza.

É urgente que as autoridades municipais, estaduais e 
federais trabalhem em conjunto para encontrar soluções 
duradouras. A regularização fundiária, investimentos em in-
fraestrutura e a conscientização da população são medidas 
essenciais para reduzir os riscos e construir uma cidade mais 
resiliente. 

A cidade precisa de um plano de ação concreto e eficaz para 
enfrentar os desafios impostos pelas mudanças climáticas e 
pela ocupação desordenada. A omissão diante desse cenário 
é um crime contra a vida e o futuro da nossa cidade.

Quando a fumaça dos incêndios 
florestais nos Estados Unidos cobre 
o céu de cidades como Los Angeles, 
Seattle ou Nova York, o mundo as-
siste com compaixão, e não poderia 
ser diferente o sentimento pela dor 
das pessoas que veem tudo sendo 
consumido pelas chamas. 

Manchetes exaltam o heroís-
mo dos bombeiros e destacam os 
efeitos devastadores das mudanças 
climáticas. Celebridades como Leo-
nardo DiCaprio, Oprah Winfrey e Kim 
Kardashian, frequentemente, usam 
suas plataformas para chamar 
atenção ao problema, arrecadando 
milhões de dólares e mobilizando 
ações globais de solidariedade.

No entanto, quando a fumaça que 
cobre Manaus ou São Paulo, vem da 
Amazônia, o discurso internacional 
se transforma. A narrativa predomi-
nante acusa o Brasil de negligência, 
irresponsabilidade e até de falta 
de capacidade para proteger um 
patrimônio global. Por que a dife-
rença? A resposta revela o peso 
do preconceito e da desigualdade 
estrutural entre nações.

Os Estados Unidos, uma das na-
ções mais ricas do mundo, enfren-
tam incêndios florestais recorrentes 
que devastam milhões de hectares 
anualmente. Em 2021, por exemplo, 
mais de 2,5 milhões de hectares fo-
ram consumidos pelo fogo na Cali-
fórnia e em outros estados do oeste, 
segundo o National Interagency Fire 
Center. A mídia internacional desta-
cou o impacto das mudanças cli-
máticas, enquanto personalidades 
como Greta Thunberg, Mark Ruffalo 
e até o príncipe Harry usaram suas 
vozes para defender ações urgentes 
contra o aquecimento global.

No Brasil, em contrapartida, as 
queimadas na Amazônia — que 
somaram cerca de 2,2 milhões 
de hectares em 2022, conforme 
o Instituto Nacional de Pesquisas 
Espaciais (INPE) — geram um jul-
gamento rápido e superficial. Pou-
cos se aprofundam no contexto 
socioeconômico ou nas práticas 
tradicionais dos povos da floresta, 
preferindo atribuir a destruição ao 
descaso ambiental, ao agronegócio 
e à corrupção governamental. O ri-
beirinho que precisa da queimada 
como técnica ancestral para enri-
quecer o solo é invisibilizado. Seu 
contexto de pobreza e isolamento 
não é digno de nota. 

Enquanto nos Estados Unidos há 
recursos abundantes para comba-
ter incêndios, com infraestrutura 
avançada, brigadas de elite e tec-
nologias de monitoramento de úl-
tima geração, o Brasil enfrenta um 
desafio diferente. É um país em 
desenvolvimento, com recursos li-
mitados para proteger uma floresta 
que cobre 49% do território nacional 
e desempenha um papel vital para 
o equilíbrio climático global. A Ama-
zônia não é apenas brasileira, mas, 
na prática, o ônus de preservá-la 
recai quase exclusivamente sobre 
nossos ombros.

Como explicar ao ribeirinho ou 
ao pequeno agricultor que ele não 
pode usar uma prática ancestral 

de queima controlada, enquanto 
a Califórnia utiliza fogos prescritos 
para evitar incêndios de grandes 
proporções? Como justificar que 
uma nação rica consome bilhões de 
toneladas de combustíveis fósseis, 
contribuindo para a crise climática 
que torna nossa floresta mais seca e 
inflamável, e ainda assim nos acusa 
de “incompetência” para lidar com 
suas consequências?

Apesar da narrativa internacional 
que insiste em minimizar nossas 
ações, o Governo do Amazonas 
tem liderado iniciativas significati-
vas para combater as queimadas 
e mitigar os efeitos das mudan-
ças climáticas. Sob a liderança do 
governador Wilson Lima, o estado 
investiu na ampliação do progra-
ma de monitoramento ambiental 
por satélites, que permitiu detec-
tar 45% das queimadas ainda em 
estágio inicial em 2023, reduzindo 
danos maiores. Além disso, foram 
criadas brigadas de combate ao fogo 
em comunidades vulneráveis, com 
treinamento especializado para 120 
ribeirinhos.

Frente à severa estiagem de 
2024, uma das piores das últimas 
décadas, o governador Wilson Lima 
lançou o programa SOS Enchente 
e Estiagem, que destinou R$ 100 
milhões para garantir assistência 
alimentar, transporte de água potá-
vel e auxílio financeiro emergencial 
para famílias diretamente afetadas. 
O estado também reforçou parce-
rias internacionais para captar re-
cursos voltados à conservação da 
floresta e mitigação de emissões 
de carbono.

São ações importantes, mas que 
acabam ofuscadas por um debate 
desigual, que revela não apenas o 
preconceito contra o Brasil, mas 
uma hipocrisia enraizada no dis-
curso ambiental global. Países ricos, 
que por séculos devastaram suas 
florestas em nome do desenvol-
vimento, agora exigem padrões de 
sustentabilidade impossíveis para 
economias emergentes.

Precisamos entender que a Ama-
zônia não pode ser reduzida a um 
símbolo de responsabilidade am-
biental que só existe para servir e 
dar tranquilidade à consciência das 
potências mundiais.

A solução não está na culpabiliza-
ção, mas na cooperação. O mundo 
precisa perceber que preservar a 
Amazônia exige investimentos in-
ternacionais concretos, em vez de 
críticas vazias. 

É necessário apoiar os povos da 
floresta com alternativas susten-
táveis, investir em ciência, ampliar 
brigadas de combate ao fogo e com-
pensar economicamente o Brasil 
pelo papel que desempenha em 
prol do planeta.

Enquanto a fumaça da desigual-
dade continuar obscurecendo o de-
bate, será difícil enxergar soluções 
justas. Que as queimadas sejam 
uma oportunidade de união e não 
mais uma desculpa para perpetuar 
narrativas de exclusão e desigual-
dade. Afinal, o problema é global, e 
a solução deve ser também.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“O Brasil não aguenta mais dois 
anos de Lula”

PT e centrão disputam o Ministério da Saúde

Dilma 3
Com possível saída de Alexan-

dre Padilha das Relações Insti-
tucionais, o PT quer acomodá-lo 
na Saúde, cadeira que ocupou no 
governo Dilma.

Interesse especial
Com Flávio Dino (STF) travando as 

emendas parlamentares, o centrão 
cresceu o olho em ministérios com 
emendas obrigatórias, como Saúde.

Tudo nosso
O PT não pensa em perder o mi-

nistério de Padilha, vai apresentar 
outro nome para o posto: José 
Guimarães (PT-CE), líder de Lula 
na Câmara.

Tem que dividir
A base de Lula até reconhece o 

bom trânsito de Guimarães, mas já 
reclamou que não faz sentido man-
ter a articulação política com o PT.

Tributarista prevê mais imposto 
ao agro em reforma

Especialistas em direito tribu-
tário e agrário alertam que a re-
gulamentação da reforma tribu-
tária, na agenda do governo Lula 
em 2025, pode trazer prejuízos ao 
agronegócio. O risco é de eleva-
ção da carga tributária. Tributa-
ristas como Lâmid Porto, Leandro 
Marmo e Luciano Faria, avaliam 
que a tributação em cascata sobre 
a cadeia produtiva e o aumento 
da burocracia podem prejudicar 
a competitividade do setor, que é 
fundamental para o bom desem-
penho do PIB brasileiro.

Vai apertar
Os tributaristas alertam que 

grande parte dos produtores que 
não pagam ICMS, PIS e COFINS, IPI, 
ISS, terão que pagar o IBS e a CBS.

Crédito escasso
Com o IBS e a CBS incidindo sobre 

operações bancárias, há expectati-
va de dificuldade na hora de tomar 
crédito para produção rural.

Empregos em risco
Lâmid explica que a exclusão de 

benefícios sob bens agrícolas, redu-
zem lucros de produtores e podem 
afetar a geração de empregos no 
campo.

Janjapalooza de milhões
É ainda maior a sangria nos caixas 

de estatais brasileiras para bancar 
o Janjapalooza, inicialmente esti-
mado em R$33,5 milhões. O evento 
contou com injeção de ao menos 
R$83,45 milhões de empresas pú-
blicas

Cota Janjista
Mariah Queiroz, assessora do pre-

feito do Recife, João Campos (PSB), 
é quem vai assumir as redes socias 
na Secom e, consequentemente, o 
lugar de Brunna Rosa, apadrinhada 
por Janja e demitida por Sidônio.

Boquinha de siri
O ministro da Fazenda, Fernan-

do Haddad, até foi perguntado por 
jornalistas sobre a compensação 
de eventual isenção do imposto 
de renda para dois salários míni-
mos. Fez ouvidos moucos e não 
respondeu.

Foi rápido
Não demorou nem 24h oficial-

mente no cargo para que o novo 
ministro da propaganda de Lula 
Sidônio Palmeira começasse a rezar 
sob cartilha do PT. Já no discurso 
de posse, disse que a Meta fomenta 
“faroeste digital”.

Mudanças do BC
O Banco Central resolveu mudar a 

data de divulgação das estatísticas 
fiscais de janeiro. Diz que as insti-
tuições financeiras apresentaram 
“necessidade de prazo adicional” 
para se adaptarem ao novo sistema.

Linha-dura aprovada
Frustrou a turma que pretendia 

fazer uso político dos excessos da 
Polícia Militar de São Paulo o levan-
tamento do Paraná Pesquisas que 

Deputado Nikolas Ferreira (PL-MG) após sucessivas propostas de taxação do petista

mostra aprovação dos militares em 
53,1%. Os que desaprovam somam 
25,7%.

Federação na pauta
Sem muita alternativa diante 

do fracasso eleitoral, caciques do 
PSDB, PDT e Solidariedade se reú-
nem nos próximos dias para discu-
tirem uma federação para 2026. É 
isso ou o risco de extinção.

Lula lá?
Donald Trump convidou o pre-

sidente da China, Xi Jinping, para 
a cerimônia de posse como presi-
dente dos Estados Unidos, dia 20. 
Javier Milei (Argentina) também foi 
convidado. Já Lula... ainda não foi 
chamado.

Pergunta na Ibovespa
Dólar abaixo dos R$6, só após o 

Carnaval?

Poder sem Pudor
O primeiro milagre de Lula
Ramez Tebet acabara de receber 

Lula na entrada do gabinete da 
presidência do Senado. Amassos de 
todo lado, multidão se espremendo 
para ver o presidente eleito, câmeras 
de TV, flashes espocando, empurra 
daqui, empurra dali. Lula finalmente 
chega ao gabinete, coalhado de po-
líticos. Um deles, o ex-governador 
Ronaldo Cunha Lima (PMDB-PB), 
num esforço muito grande, conse-
gue se levantar da cadeira de rodas 
que usava habitualmente. Queria 
cumprimentar Lula de pé. O senador 
Ney Suassuna (PMDB-PB) percebe 
e toma um susto: - Ronaldo, você 
está andando?!

É quase unanimidade no governo Lula que Nísia Trindade, ministra da Saúde, tem desempenho muito 
aquém no comando da pasta e tem tudo para sair da Esplanada na reforma ministerial que Lula deve de-
flagrou ao demitir Paulo Pimenta da Secom. Ao menos dois partidos já estão de olho na cadeira de Nísia: o 
PT, que sempre quer mais um naco de poder no governo, e o Progressistas, que oficialmente nem mesmo 
está na composição da base aliada de Lula no Congresso Nacional.

Marcellus Campêlo 
Engenheiro civil, especialista em Saneamento Básico e em 
Governança e Inovação Pública; exerce, atualmente, os 
cargos de secretário de Estado de Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano – Sedurb e da Unidade Gestora de Projetos 
Especiais – UGPE



Vereador reeleito Elan Alencar (DC) está envolvido em 
investigação sobre possível fraude na cota de gênero
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   Marcela Estrella

O Tribunal Regional Elei-
toral do Amazonas 
(TRE-AM) indeferiu a 
ação que pedia a sus-

pensão da diplomação do vere-
ador reeleito Elan Alencar (DC), 
em um desdobramento da in-
vestigação sobre uma possível 
fraude na cota de gênero nas 
Eleições Municipais de 2024 
em Manaus. O processo foi 
publicado no Diário de Justi-
ça Eletrônico (DJE) do TRE na 
terça-feira (14).

A ação foi movida por três 
membros do PSB – Glória Car-
ratte, Elissandro Bessa e Mar-
celo Serafim –, além do diretório 
municipal do Partido Socialista 
Brasileiro (PSB), que alegaram 
que o partido Democracia Cristã 
(DC) teria fraudado a cota de 
gênero.

O advogado e analista político 
Anderson Fonseca comentou 
sobre as cotas de gênero e o 
contexto da decisão tomada 
pelo TRE. Ele explicou que as 
cotas são uma medida impor-
tante para assegurar a partici-
pação feminina nas eleições.

“As cotas são aplicadas jus-
tamente para que se per-
mita, cada partido tem que 
apresentar aí um número X 
de candidatos masculinos e 
preservar a cota feminina de 
gênero, 30% de cada candi-
datura que é colocada à dis-
posição pelos partidos tem 
que preservar. Caso tenha 
maioria de mulheres, 30% de 
homens, se tiver maioria de 
homens, 30% de mulheres”, 
destacou Fonseca.

Na decisão, o juiz eleitoral 
Rafael Rodrigo da Silva Rapo-
so argumentou que a análise 
dos elementos apresentados 
exigiria uma investigação apro-
fundada dos fatos e das provas, 
algo incompatível com o “rito 

DIVULGAÇÃO

TRE-AM mantém 
diplomação de 
parlamentar em meio a 
debate sobre cotas de 
gênero nas eleições

Justiça garante diplomação 
do vereador Elan Alencar

Motoristas com bom histórico de direção podem ter até 30% de desconto no IPVA 2025

Proposta traz descontos e isenções no IPVA 2025
DIVULGAÇÃO

ALEAM

O desconto de até 30% para 
bons condutores, de forma 
automática, no Imposto sobre 
a Propriedade de Veículos Au-
tomotores (IPVA) para o ano 
de 2025 já está disponível no 
Amazonas.

O benefício válido para 
condutores isentos de mul-
tas é fruto do requerimento 
do deputado Thiago Abrahim 
(União Brasil). Os outros 10% 
de desconto é possível para 
pagamento antecipado do 
imposto.

“Muito feliz com a im-
plementação de mais esse 
benefício para a popula-
ção amazonense. Apresen-
tamos o Requerimento nº 
4.047/2023, reconhecendo 
que o cidadão não pode ser 
penalizado pela burocracia. A 
matéria altera o artigo 1º da 

Lei nº 203/2014, e concede 
os descontos de 10%, 15% e 
20% a bons condutores ‘que 
não tenham cometido infra-
ção no Estado do Amazonas’, 
de forma automática, sem a 
necessidade de solicitação 
prévia junto à Secretaria de 
Estado de Fazenda (Sefaz)”, 
disse Thiago Abrahim.

O deputado explicou que 
o desconto para bons con-
dutores não invalida o des-
conto de 10% concedido aos 
contribuintes que pagam o 
IPVA dentro do prazo. Assim, 
condutores poderão usufruir 
de um abatimento de até 30%.

“O desconto, anteriormen-
te, era feito através de solici-
tação e de uma série de cer-
tidões junto ao Detran, IMMU 
e Polícia Rodoviária Federal, 
entre outros. Uma das ban-

deiras do nosso mandato é 
desburocratizar. Precisamos 
melhorar cada vez mais os 
serviços públicos oferecidos 
à população. Com os avan-
ços da tecnologia, estamos 
simplificando processos e fa-
cilitando a vida dos cidadãos. 
Agora, o cidadão amazonense 
não precisa mais enfrentar a 
burocracia ou gastar tempo e 
dinheiro com processos com-
plexos. Essa medida, além de 
simplificar, representa um 
grande apoio ao contribuin-
te”, destacou.

Desconto
Para aplicação do desconto, 

o bom condutor deverá aces-
sar a https://www.gov.br/pt-
-br. Em seguida, acessar o 
endereço https://www.sefaz.
am.gov.br/portfolio-servi-

célere da tutela de urgência”, 
o qual foi solicitado.

O magistrado destacou que 
as provas preliminares apre-
sentadas não eram suficientes 
para comprovar de forma ine-
quívoca o alegado crime eleito-
ral, especialmente no contexto 
de uma análise cautelar.

“Entretanto, a análise des-
ses elementos exige um exame 
aprofundado dos fatos e pro-
vas, o que não se compatibiliza 
com a cognição sumária e o rito 
célere da tutela de urgência. 
Ademais, para a concessão da 
tutela de urgência, é indispen-
sável a presença cumulativa de 
elementos que evidenciem a 
probabilidade do direito alega-
do e o perigo de dano ou risco 
ao resultado útil do processo, 
conforme estabelece o art. 300 
do CPC/2015. Assim, a análise 
preliminar dos elementos apre-
sentados não permite, em juízo 
cautelar, concluir pela configu-
ração inequívoca de conduta 
vedada que justifique a conces-
são da tutela de urgência, pois 
tais elementos só podem ser 

aferidos em sede de cognição 
exauriente”, afirmou o juiz.

O caso também envolve ou-
tros investigados, como Walla-
ce Oliveira (DC), ex-vereador e 
atual ouvidor-geral do Muni-
cípio, e Joana Cristina França 
da Costa (DC), ex-candidata a 
vereadora.

Além disso, o partido União 
Brasil Manaus, presidido pelo 
deputado estadual Roberto 
Cidade, tentou atuar como as-
sistente litisconsorcial na ação 
(pessoa que entra no processo 
judicial para ajudar uma das 
partes, porque também tem um 
direito, pois será afetada pela 
decisão), mas o juiz permitiu 
apenas a participação como 
assistente simples, porque o 
prazo para ajuizamento da ação 
já havia transcorrido, conforme 
jurisprudência do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE).

O processo segue em anda-
mento, com os investigados 
sendo notificados para apre-
sentar contestação em até cin-
co dias. Em seguida, o Ministério 
Público Eleitoral (MPE) terá dois 

dias para emitir seu parecer so-
bre o caso. A ação será analisada 
em profundidade, com possi-
bilidade de apresentação de 
novas provas e testemunhas.

Avaliação do caso
Sobre a decisão do juiz elei-

toral, o advogado e analista po-
lítico Anderson Fonseca apon-
tou que, embora o processo 
possa ser levado ao colegiado, 
ele considera improvável que 
a situação se desenvolva de 
forma a alterar a diplomação 
de Elan Alencar.

“Processualmente essa de-
cisão que foi tomada pode ser 
sim levada ao colegiado, já que 
foi uma decisão monocrática, 
pode se agravar a decisão e 
colocar ou para o próprio ma-
gistrado reconsiderar ou então 
o colegiado se debruça sobre 
esta questão e se pronunciar. É 
pouco provável que isso acon-
teça tendo em vista a sere-
nidade com que as situações 
estão acontecendo. É possível, 
mas pouco provável, penso eu 
nesse momento que isso vá 

acontecer. Até porque de uma 
questão prática enfática, nós 
já tivemos aí no início do ano a 
diplomação de todos os eleitos. 
Então, agora seria mais uma 
questão de tenta para correr 
contra o tempo para o início 
dos trabalhos da posse da mesa 
enfim diretora e vai acontecer 
agora no início de fevereiro.”

Ao EM TEMPO, o advoga-
do eleitoralista e professor de 
Direito Eleitoral, Yuri Dantas 
Barroso, comentou sobre a 
questão, destacando a suposta 
fraude na cota de gênero.

“Os argumentos dos auto-
res são baseados na supos-
ta existência de fraude à cota 
de gênero, que é aquela regra 
que estabelece percentuais mí-
nimos de participação de ho-
mens e mulheres nas eleições. 
Comumente, no entanto, o que 
temos visto são apenas candi-
daturas laranjas femininas ou o 
não cumprimento da cota míni-
ma de candidaturas femininas, 
como no caso da ação do PSB 
contra o DC”, afirmou Barroso.

O advogado eleitoralista ain-

da ressaltou que, segundo a 
jurisprudência do TSE, não cabe 
a concessão de tutelas anteci-
padas para evitar a diplomação 
ou posse de candidatos eleitos. 
“Como constou da decisão, a 
matéria contida na ação deve 
ser objeto de análise profunda 
e exauriente, que não é ca-
bível nas tutelas de urgência”, 
disse o advogado, destacando 
que a ação seguirá seu trâmite 
normal.

Já o advogado e analista po-
lítico Anderson Fonseca enfa-
tizou que fraudes relacionadas 
à cota de gênero não são um 
fenômeno isolado e que, apesar 
dos esforços da Justiça Eleitoral, 
muitos casos acabam sendo re-
solvidos de forma extrajudicial.

“Esse caso não é um caso 
isolado, existem várias situa-
ções dessa no Brasil inteiro de 
uma maneira em geral. Porém, 
tem se visto que, muito embo-
ra a Justiça Eleitoral procure 
fazer o seu papel e verificar a 
aplicação das cotas, os parla-
mentares têm procurado pas-
sar várias situações para que 
exceder uma anistia para essas 
circunstâncias, o que eventu-
almente vai fazer com que a 
situação acabe sendo resolvida 
extrajudicialmente.”

Fraudes e cassações
No ano de 2024, em julga-

mento anterior, a Câmara Mu-
nicipal de Manaus (CMM) ofi-
cializou a perda do mandato de 
Antônio Peixoto, do partido Agir, 
como vereador, após o Tribunal 
Regional Eleitoral do Amazonas 
(TRE-AM) constatar fraude na 
cota de gênero nas Eleições de 
2020. A decisão de cassação foi 
publicada no Diário Eletrônico 
da CMM e a vaga foi assumida 
por Isaac Tayah.

O TRE-AM identificou que o 
partido Agir fraudou a cota de 
gênero ao registrar uma candi-
data que não recebeu nenhum 
voto nas urnas, nem mesmo o 
seu próprio, além de não ter 
realizado atos de campanha. O 
tribunal manteve a decisão de 
anular todos os votos do partido, 
resultando na perda do manda-
to de Peixoto.

cos/detalhes/21, clicar no 
botão “Iniciar”, preencher 
os dados do CPF e solicitar 
a aplicação do desconto.

De acordo com o decreto 

n.º 49.242, apenas um veí-
culo por CPF poderá ter o 
desconto do bom condutor.

O processo de verificação 
do pedido é realizado de 

forma automática, sem a 
exigência de certidões, gra-
ças à integração do sistema 
com a base de dados do 
Detran-AM.

Manaus, quinta-feira, 16 de janeiro de 2025
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Amazonas pode ganhar 
duas novas vagas na Câmara
Parlamentares 
avaliam possível 
aumento no número 
após nova decisão  
do STF 

A Câmara cogita apro-
veitar uma decisão 
do Supremo Tribunal 
Federal (STF) sobre 

a quantidade de deputados 
por estado para aumentar o 
número de parlamentares. 
Com a decisão, o Amazonas 
poderia ganhar até duas no-
vas vagas das 18 que podem 
ser criadas.

O assunto está na agenda 
da cúpula da Casa. Favorito 
a ser o próximo presidente, 
Hugo Motta (Republicanos-
-PB) abordou o tema em sua 
campanha.

Caso a medida saia do papel, 
o Brasil terá até 531 deputa-
dos. Atualmente, são 513.

Nos Estados Unidos (EUA), 
há 435 deputados para uma 
população de 335 milhões 
pessoas —uma proporção de 
1 para cada cerca de 770 mil 
habitantes.

O Brasil tem 212 milhões 
de moradores. A proporção 
atual é de uma para cada 413 
mil pessoas. Com a mudança, 
passaria a ser uma a cada 
399 mil.

A mudança de vagas por Es-
tado é consequência de uma 
ação na Justiça. A Constitui-
ção determina que o número 
de deputados é proporcional 
à população — mínimo de 8 e 
máximo de 70 parlamentares 
por Estado.

A distribuição das 513 vagas 

Parlamentares tentam manobra para 
estados não perderem representantes

por Estado e também é contra 
a proposta.

Deputados de estados que 
perderiam parlamentares 
também são contra. O parai-
bano Cabo Gilberto (PL) disse 
que, se for para mudar o nú-
mero de parlamentares, que 
seja para cortar vagas.

Kim Kataguiri (União Brasil-
-SP) afirma que a sociedade 
ficará contra a medida, que 
não deve prosperar.

Deputados que cogitam a 
criação de vagas alegam que 
não haverá custos. Eles dizem 
que o orçamento do Legislati-
vo tem sobras todos os anos.

O remanejamento de ver-
bas seria outra possibilidade 
de não elevar despesas, diz 
a deputada Laura Carneiro 
(PSD), do Rio de Janeiro, esta-
do que poderia perder quatro 
vagas.

Para ela, só haverá chance 
de criação de vagas somente 
se ficar claro para a sociedade 
que os gastos da Câmara não 
vão subir.

Isso é improvável, indica 
exemplo recente. Em 2023, 
houve aumento no número 
de comissões da Câmara. Até 
então, eram 25 grupos para 
tratar de assuntos temáticos, 
como transportes e agricultu-
ra, entre outros.

A abertura de cinco novas 
comissões ocorreu com re-
manejamento de servidores. 
Mas a promessa de não exis-
tirem novos gastos se desfez 
com a abertura de concurso 
para contratar mais funcio-
nários.

Para Kataguiri, o mesmo 
deve acontecer se forem cria-
das novas vagas de deputado.

da Câmara foi feita em 1993, 
e a atualização periódica pre-
vista em Lei nunca ocorreu.

Em 2017, o Pará entrou com 
ação no STF pedindo atualiza-
ção e, no ano passado, obteve 
decisão favorável. O estado 
tem direito a quatro novos 
deputados e, assim, passaria 
de 17 para 21 parlamentares.

Com a redistribuição, sete 
estados ganhariam deputa-
dos: Amazonas (2), Ceará (1), 
Goiás (1), Minas Gerais (1), Mato 
Grosso (1), Pará (4) e Santa 
Catarina (4).

Outros sete estados perde-
riam deputados: Alagoas (1), 

Bahia (2), Paraíba (2), Per-
nambuco (1), Piauí (2), Rio de 
Janeiro (4) e Rio Grande do 
Sul (2).

Manobra dos deputados
A possível criação das va-

gas é consequência de uma 
manobra encabeçado por 
parlamentares do Rio de Ja-
neiro e de parte dos estados 
do Nordeste. Ela consiste na 
abertura de vagas nos esta-
dos contemplados e no não 
fechamento das vagas nos 
estados que perderiam par-
lamentares.

Assim, a Casa ganharia 14 

novos deputados. Ocorre que 
os estados que têm direito a 
ter mais parlamentares não 
concordaram com a matemá-
tica, pois ficariam em igualda-
de com os estados em que a 
população caiu.

Para a proporção popula-
cional ser respeitada, seriam 
necessários 18 novos parla-
mentares –daí o total de 531 
deputados na conta.

A atualização precisa ser 
concluída até 30 de junho 
deste ano. O critério deve 
ser o último Censo do Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). Caso os 

deputados não cumpram a 
decisão do STF, o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) ficará 
encarregado da tarefa.

As mudanças valem para 
eleição de 2026, mas há ar-
ticulações para contornar a 
decisão judicial.

Deputados criticam aumento
A proposta de criar vagas 

recebeu críticas. A deputada 
Júlia Zanatta (PL-SC) decla-
rou que o povo não aceitaria 
aumentar o número de depu-
tados. Rafael Pezenti (MDB-
-SC) tem um projeto de atu-
alização do número de vagas 
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Varejo do Amazonas apresenta queda de 2,9%
O varejo do Amazonas 

apresentou queda de 2,9% 
nas vendas em dezembro de 
2024, na comparação com 
o mesmo mês do ano an-
terior, conforme resultados 
da 24ª edição do Índice do 
Varejo Stone (IVS), estudo 
monitora mensalmente o 
desempenho do setor va-
rejista no país.

O IVS revelou um cená-
rio predominantemente 
negativo para o varejo em 
dezembro, com a maioria 
dos estados brasileiros re-
gistrando queda nas ven-
das. Apenas cinco estados 
apresentaram crescimento 
no comparativo anual: Ro-
raima (3,9%), Sergipe (3,5%), 
Rondônia (2,2%), Pará (1%) e 
Goiás (0,9%).

O Amazonas acompanhou 
a tendência de retração, 
com uma queda de 2,9%, 
índice semelhante ao de To-
cantins. Outros estados com 
quedas significativas foram 
Santa Catarina (7,1%), Para-
ná (4,8%), Rio Grande do Sul 
(4,7%), Mato Grosso e Rio de 
Janeiro (ambos com 4,6%). 
O Distrito Federal também 
registrou retração de 4,3%.

Desempenho
Em dezembro, todos os 

segmentos analisados pelo 
IVS apresentaram queda 
nas vendas em relação ao 
mês anterior. As maiores 
retrações foram observa-
das em: Tecidos, Vestuário 
e Calçados (7%); Móveis e 
Eletrodomésticos (6,4%); 
Outros Artigos de Uso Pes-
soal e Doméstico (4,5%); 
Livros, Jornais, Revistas e 
Papelaria (3,7%).

Mesmo os setores con-
siderados mais resilien-
tes, como Hipermercados, 
Supermercados, Produtos 
Alimentícios, Bebidas e 
Fumo, e Artigos Farmacêu-
ticos, também apresenta-
ram quedas, com retrações 
de 3,3% e 2,3%, respecti-
vamente. Combustíveis e 
Lubrificantes e Material de 
Construção registraram as 
menores quedas, ambas de 
1,8%.

Resultados acumulados
Apesar do desempenho 

negativo em dezembro, o 
acumulado de 2024 revela 
um cenário mais diversifi-
cado. O setor de Combustí-

veis e Lubrificantes liderou 
o crescimento anual, com 
alta de 3,1%, seguido por Ar-
tigos Farmacêuticos (2,5%) 
e Móveis e Eletrodomésti-
cos (1,1%). O setor de Outros 
Artigos de Uso Pessoal e 
Doméstico apresentou um 
leve crescimento de 0,3%.

Em contrapartida, alguns 
setores acumularam perdas 
ao longo do ano: Livros, Jor-
nais, Revistas e Papelaria 
(1,8%), Tecidos, Vestuário 
e Calçados (0,6%), Hiper-
mercados, Supermercados, 
Produtos Alimentícios, Be-
bidas e Fumo (0,5%) e Ma-
terial de Construção (0,2%).

O IVS de dezembro de 
2024 indica uma desacele-
ração no ritmo do varejo no 
Amazonas, em linha com a 
tendência nacional. A queda 
generalizada nos segmen-
tos em dezembro sugere um 
arrefecimento no consumo 
no final do ano. No entanto, 
o desempenho anual apre-
senta um quadro mais com-
plexo, com alguns setores 
demonstrando resiliência 
e crescimento, apesar das 
dificuldades enfrentadas no 
último mês.

ÍNDICE

Amazonas acompanhou a tendência 
de retração nacional no varejo
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Uma nova norma da Re-
ceita Federal publicada 
em setembro e que en-
trou em vigor no início 

deste ano foi o ponto de partida 
de uma onda de fake news as-
sociando novas regras de fis-
calização à falsa criação de um 
imposto sobre as transferências 
via Pix no país. Nenhuma taxa 
incidirá sobre as transferências 
via Pix, que continuam gratuitas.

O governo federal anunciou, 
na quarta-feira (15), que vai re-
vogar a instrução normativa da 
Receita Federal que obrigava 
fintechs e operadoras de crédito 
a reportarem movimentações 
de clientes, bem como tran-
sações via Pix a partir de R$ 
5 mil. O anúncio foi feito pelo 
secretário da Receita, Robinson 
Barreirinhas.

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, afirmou tam-
bém que a decisão tem como 
objetivo “dar força” a uma Me-
dida Provisória editada pelo go-
verno que garante a “não tribu-
tação” do Pix. Haddad falou em 
“colocar fim à mentira” e atestar 
que “o Pix está protegido por 
sigilo como qualquer outro meio 
de pagamento”.

Confusão com o Pix
Em setembro de 2024, a Re-

ceita Federal publicou a Instru-
ção Normativa nº 2.219/24, em 
que inclui fintechs na lista de 
organizações financeiras obri-

gadas a repassar informações 
sobre transações bancárias e 
de crédito feitas pelos usuários. 
A norma também aumenta o 
limite mínimo: de R$ 2 mil para 
R$ 5 mil no caso de pessoa física; 
R$ 6 mil para R$ 15 mil no caso 
de pessoa jurídica.

A IN entrou em vigor em 1º de 
janeiro. Segundo a Receita, o 
objetivo era melhorar o controle 
e a fiscalização das operações 
financeiras.

Todas as informações cole-
tadas antes de 1º de janeiro e 
depois dessa data eram envia-
das via e-Financeira, sistema 
eletrônico da Receita Federal 
que monitora informações so-
bre operações financeiras. Os 
arquivos incluem dados de ca-
dastro, abertura, fechamento, 

transações e previdência pri-
vada.

Bancos públicos e privados, 
financeiras e cooperativas de 
crédito já eram obrigadas a 
repassar essas informações à 
Receita Federal.

Fake news
Apesar do envio de informa-

ções bancárias ser praxe en-
tre instituições financeiras, de 
a instrução normativa ter sido 
publicada em setembro e ter 
entrado em vigor no dia 1º, foi 
há aproximadamente uma se-
mana que começou a onda de 
fake news sobre o Pix. O ápice 
foi na terça-feira (14), quando o 
deputado federal Nikolas Fer-
reira (PL-MG) disse em vídeo 
que o governo iria monitorar 

trabalhadores informais como 
“grandes sonegadores”.

A publicação original já se 
aproximava de 200 milhões de 
visualizações, quando o governo 
anunciou que revogaria a nor-
ma. No vídeo, Nikolas admite 
que a IN da Receita Federal não 
implicaria taxação do Pix, mas 
dá a entender que isso poderia 
mudar.

Uma das fake news acabou 
virando golpe, alertado pela 
Receita Federal. Criminosos 
aproveitaram a onda de desin-
formação para cobrar taxas, em 
nome da Receita, sobre transa-
ções Pix acima de R$ 5 mil. Eles 
utilizam nome, cores e símbolos 
oficiais do órgão, e ameaçam 
bloquear o CPF da vítima, caso 
o pagamento não fosse feito.

A Receita Federal esclareceu 
que não cobra e jamais vai co-
brar impostos sobre transações 
feitas via Pix, até porque a Cons-
tituição Federal não autoriza 
imposto sobre movimentações 
financeiras.

Reação do governo
Com um novo ministro à fren-

te da Secretaria de Comunica-
ção Social da Presidência — o 
publicitário baiano Sidônio Pal-
meira substituiu Paulo Pimenta 
—, o governo produziu uma série 
de conteúdos nos canais oficiais 
para desmentir as fake news 
sobre o Pix. Nos materiais, o 
governo reforçava a importân-
cia da medida da Receita para 
combater crimes financeiros.

O presidente Luiz Inácio Lula 

Nenhuma taxa incidirá sobre as transferências via Pix, que continuam gratuitas
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da Silva falou sobre o assunto 
nas redes sociais, assim como 
o ministro Fernando Haddad e 
o secretário Robinson Barreiri-
nhas, da Receita Federal.

Revogação da medida  
sobre Pix

Já o governo federal anun-
ciou, na quarta-feira (15), que irá 
revogar a instrução normativa 
que ampliava a base de da-
dos de transações financeiras e 
aumentava para R$ 5 mil e R$ 
15 mil o mínimo movimentado 
via Pix e cartões de crédito. O 
ministro Fernando Haddad in-
formou que, em seu lugar, será 
editada uma Medida  Provisória 
para fortalecer as regras sobre 
o Pix — inclusive, a garantia do 
sigilo bancário e da gratuidade 
da transação.

Agora, continuam valendo 
as regras anteriores à vigência 
da IN 2.219/2024. Entidades 
supervisionadas pelo Banco 
Central do Brasil, pela Co-
missão de Valores Mobiliários 
(CVM), pela Superintendência 
de Seguros Privados (Susep) 
e pela Superintendência Na-
cional de Previdência Com-
plementar (Previc) reportam 
ao órgão movimentações dos 
usuários brasileiros.

“Acredito que o fato de o go-
verno ter recuado foi muito mais 
estratégico do que fragilidade, 
porque ele já detém o apara-
to ferramental capaz de gerar 
a informação. A gente precisa 
reforçar que a Receita tem do-
cumentos e ferramentas que 
cruzam isso de maneira simples, 
principalmente o e-Financeira”, 
destaca ao Valor Carlos Alberto 
Pinto, diretor do Instituto Brasi-
leiro de Planejamento e Tribu-
tação (IBPT).

Após onda de fake 
news, governo 
revoga instrução 
normativa e reforça 
que não há taxação

Receita revoga norma 
sobre fiscalização do Pix
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Pela primeira vez, a co-
munidade Nossa Se-
nhora do Livramento, 
localizada no igarapé do 

Tarumã-Mirim, à margem es-
querda do Baixo Rio Negro, re-
ceberá a pavimentação asfál-
tica da Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura (Se-
minf). Superando os desafios 
logísticos de 20,4 quilômetros 
de distância, os maquinários 
necessários para a obra estão 
sendo transportados por uma 
balsa e um empurrador.

“Uma das prioridades desta 
gestão é atender as comuni-
dades mais distantes, como é o 
caso da Livramento, e garantir 
que a população tenha aces-
so aos serviços públicos de 
qualidade. Só na comunidade 
do Livramento, sob a gestão 
do prefeito David Almeida, já 
realizamos a reforma de uma 
Unidade Básica de Saúde, 
com atendimento odontoló-
gico gratuito, equipamos uma 
escola com salas de recursos 
e centro tecnológico, construí-
mos uma ponte de concreto e 
aço, e agora estamos trazendo 
o asfalto pela primeira vez. 
Sabemos que não é uma tarefa 
fácil, mas, na gestão do prefeito 
David Almeida, os desafios são 
para serem vencidos. Estamos 
aqui para fazer a diferença na 
vida de todos”, afirma o prefei-
to em exercício e secretário de 
Obras, Renato Junior.

A Seminf irá pavimentar 
a rua principal da comuni-

dade e para tornar possível 
a execução dessa obra, foi 
necessário planejamento 
na execução de uma logís-
tica para o transporte dos 
maquinários pesados, como 
retroescavadeira, rolo com-
pactador, empurrador e es-
cavadeira hidráulica, utili-
zando a balsa. Além disso, 
está sendo construída uma 
rampa de acesso na comu-
nidade para permitir que as 
máquinas possam entrar na 
comunidade, uma vez que 
não há porto no local.

As obras de pavimentação 
estão previstas para começar 

ainda nesta segunda quinzena 
de janeiro, e têm como objetivo 
proporcionar mais dignidade, 
qualidade de vida e segurança 
à população da comunidade do 
Livramento, que continua sen-
do beneficiada pelas melhorias 
e investimentos da Prefeitura 
de Manaus.

 
Mais trabalho 
A Prefeitura de Manaus, por 

meio da Secretaria Municipal 
de Infraestrutura (Seminf), re-
alizou, na terça-feira (14), ser-
viços de recuperação asfáltica 
em diversas áreas da cidade de 
forma simultânea. As equipes 

executam a manutenção de 
vias e avenidas que estavam 
com o pavimento deteriora-
do em alguns trechos e agora 
estão recebendo nova camada 
de asfalto, com o objetivo de 
melhorar o fluxo de veículos 
e a segurança da população, 
especialmente durante o pe-
ríodo chuvoso. 

“Essa gestão já recapeou 
muitas ruas, avenidas e co-
munidades, levando até o 
asfalto pela primeira vez em 
muitas áreas, e agora, com 
a chegada do período chu-
voso, estamos intensificando 
os trabalhos de manutenção 

asfáltica, uma etapa muito 
importante para garantir qua-
lidade e segurança no tráfego 
por meio de uma força-tarefa 
entre os Distritos de Obras. 
Na gestão do prefeito Da-
vid Almeida, a atenção e o 
apoio à população são sempre 
prioridades”, afirma o prefeito 
em exercício e secretário de 
Obras, Renato Junior.

As equipes estão atuando 
na avenida Brasil, no bairro 
Compensa, zona Oeste, uma 
das vias mais movimentadas 
da capital, onde o tráfego de 
veículos é intenso. O borra-
cheiro Uenderson Machado, 

Maquinários estão sendo transportados por meio de balsas para comunidade do Livramento 
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de 35 anos, destaca o apoio 
constante da prefeitura na 
manutenção das vias da área.

“É muito bom ver o traba-
lho da prefeitura sempre pre-
sente, especialmente aqui na 
Compensa, com essa avenida 
tão movimentada. Só tenho a 
agradecer ao prefeito David 
Almeida e ao secretário Re-
nato Junior por esse esforço”, 
afirma o morador.

Outra frente de trabalho, 
composta por 20 operários da 
Seminf, atua na avenida Autaz 
Mirim, na zona Leste, nas pro-
ximidades do complexo viário 
Rei Pelé, que também está 
recebendo reparos. O Insti-
tuto Municipal de Mobilidade 
Urbana (IMMU) acompanha as 
ações, orientando os motoris-
tas e garantindo a fluidez do 
tráfego local.

No bairro Colônia Terra Nova, 
zona Norte, os serviços de 
recuperação asfáltica foram 
concluídos nas ruas José Mu-
niz e Diamantina, e as equipes 
seguirão para a rua Xavante, 
dando continuidade aos tra-
balhos de infraestrutura.

Os distritos de obras estão 
diariamente com suas equi-
pes nas ruas, realizando ações 
emergenciais e obras progra-
madas de recuperação asfál-
tica, implantação e recupera-
ção de drenagem profunda e 
superficial, além de limpeza 
e desobstrução de caixas co-
letoras.

Prefeitura de 
Manaus transporta 
maquinários por 
balsa para iniciar 
os trabalhos na 
comunidade 

Livramento vai receber 
asfalto pela primeira vez 

Materiais arrecadados serão entregues para 
crianças em situação de vulnerabilidade social

Arrecadação de material 
escolar para crianças carentes
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CAMPANHA  

O Amazonas Shopping 
deu início à arrecadação de 
material escolar para ser 
doado a instituições que au-
xiliam crianças em situação 
de vulnerabilidade social.

A campanha Volta às Au-
las Solidária é uma iniciativa 
da ALLOS, empresa admi-
nistradora do Amazonas 
Shopping, e acontece em 53 
centros de compras do país.

O ponto de arrecadação 
está instalado no Parque 
Angatu, na praça de eventos 
Rio Negro, no corredor cen-
tral do Amazonas Shopping. 
As famílias que estiverem no 
parque e doarem material 
escolar ganham 10 minutos 
extras para se divertir no 
espaço. As doações podem 
ser entregues até o dia 05 
de fevereiro.

A lista de itens indica-
dos pela campanha inclui 
mochilas, estojos, apon-
tadores, colas, borrachas, 
lápis preto, lápis de cor, 

canetas, tinta guache e 
cadernos. A gerente de 
Marketing do Amazonas 
Shopping, Ivanna Passos, 
destaca que os materiais 
devem estar em bom es-
tado para uso.

“Esse é um momento que 
os pais podem estimular os 
filhos a serem solidários e 
compartilhar a mochila do 
ano anterior, por exemplo, 
e fazer outras crianças fe-
lizes”, disse.

A diretora de Marketing da 
ALLOS, Ana Paula Niemeyer, 
destaca que a iniciativa re-
força o propósito de gerar 
impacto positivo e dura-
douro nas comunidades 
próximas aos shoppings do 
grupo. “Buscamos envolver 
nossos visitantes de manei-
ra mais profunda e conec-
tada, inspirando as doações 
que farão a diferença na 
educação de crianças em 
situação de vulnerabilida-
de”, reforça.

Manaus, quinta-feira, 16 de janeiro de 2025

Obras do Hospital do Coração Francisca Mendes recebem visita técnica 

Avançam obras de revitalização e 
ampliação do hospital do coração
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FRANCISCA MENDES

A Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE), 
órgão da Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano 
(Sedurb), avança com as 
obras de revitalização e 
ampliação da Fundação 
Hospital do Coração Fran-
cisca Mendes (FHCFM), 
na zona norte de Manaus. 
As intervenções vão mo-
dernizar as instalações da 
unidade e ampliar a oferta 
de leitos.

O secretário da Sedurb, 
Marcellus Campêlo, reali-
zou uma visita técnica às 
obras, na segunda-feira 
(13), juntamente com o 
deputado estadual Sinésio 
Campos (PT) e com o acom-
panhamento da diretora do 
hospital, Roberta Nasci-
mento. Campêlo destacou 
que esta é uma obra muito 
importante para a rede de 
saúde, já que o hospital é 
referência em cirurgias do 
coração, na região Norte.

“Já tem áreas prontas, 
que o governador Wilson 
Lima vai inaugurar em bre-
ve, e áreas de ampliação. 
Em 2026, vamos entregar 
a revitalização desse hospi-
tal, que é muito importante 
para a rede de saúde. Va-
mos ampliar leitos e mo-
dernizar o parque de ima-

gens”, afirmou o secretário, 
durante a visita técnica.

As obras vão possibilitar, 
de acordo com a secretária 
de Estado de Saúde, Naya-
ra Maksoud, a abertura de 
57 novos leitos, sendo 30 de 
Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI), além da reforma do he-
liponto, ampliação e adequa-
ção de espaços, construção 
de uma nova sala de resso-
nância magnética, instalação 
de nova cobertura e a refor-
ma do estacionamento.

“As obras fazem parte dos 
investimentos que o Gover-
no do Amazonas está fazen-
do na melhoria da infraes-
trutura da rede estadual de 
saúde, a exemplo do que 

ocorre nos Hospitais e Pron-
tos-Socorros 28 de Agosto 
e Dr. João Lúcio Machado e 
nas unidades instaladas em 
todas as zonas da cidade”, 
afirmou a secretária.

O deputado estadual Si-
nésio Campos, que acom-
panhou a visita, destacou a 
importância da obra. “Isso 
demonstra o compromisso 
do Governo do Estado, aci-
ma de tudo, para melhorar 
a vida das pessoas. Tenho 
a convicção que as obras 
estão acontecendo e os in-
vestimentos se tornam uma 
realidade na mudança da 
vida das pessoas”, declarou.

As obras do Hospital Fran-
cisca Mendes incluem a re-

vitalização do laboratório, a 
revisão e manutenção das 
instalações elétricas, hi-
dráulicas e de combate a 
incêndio, além da instalação 
de forro e climatização das 
novas áreas. O investimento 
total é de R$ 43 milhões, 
com previsão de conclusão 
em junho de 2026.

A diretora do hospital, Ro-
berta Nascimento, ressal-
tou que a revitalização e a 
ampliação dos leitos são im-
portantes para aumentar a 
oferta de cirurgias cardíacas 
na unidade. “Em 25 anos do 
Hospital Francisca Mendes, 
essa obra vem como marco 
histórico na ampliação de 
leitos”, disse.
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Investimento em 
escola da Zona 
Norte concede 
mais de 10 bolsas 
educacionais para 
crianças carentes
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Uma modalidade inspi-
rada no futebol ame-
ricano, mas sem con-
tato físico e nem um 

tipo de choque, ganha cada vez 
mais entusiastas no Brasil. Em 
Manaus, o ‘Flag Football’ ga-
nhou um importante reforço 
para estimular a prática en-
tre jovens. Em 2025, o Centro 
Educacional Recanto da Crian-
ça Interativo vai conceder 12 
bolsas integrais para crianças 
praticantes do esporte em 
projetos sociais da Associação 
Educacional Voz Ativa (AEVA).

O investimento da instituição 
de ensino localizada no bairro 
Cidade Nova, Zona Norte de 
Manaus, ultrapassa a marca 
de R$ 120 mil. A escola, que 
já tem histórico de êxito em 
modalidades como futsal, vô-
lei, xadrez, natação e atletismo, 
aposta agora no Flag Football. 
A modalidade, vale lembrar, 
estreia em Jogos Olímpicos 
na edição de 2028, em Los 
Angeles, nos Estados Unidos.

José Monteiro Neto, diretor 
da escola e conhecido como 
Professor Neto, compartilhou 
histórias dos 33 anos de de-
dicação à educação ao lado 
da esposa, Dulce Monteiro, e 
falou sobre a decisão de incluir 
o esporte na grade esportiva 
da escola. 

“O Recanto é movido pelo 
novo, pela inovação. Isso faz 
parte da nossa filosofia desde a 
nossa fundação. Ter o Flag em 
nossa escola traz vanguarda 
em Manaus e, quem sabe, no 
Brasil, para essa nova prática 
esportiva. O mais especial será 
conhecer novas realidades, 
novas pessoas e experiências, 
tanto das crianças quanto de 

Em Tempo

Amazonense cria rifa para competir no Brasileiro
   Em Tempo

O jovem Juan Nogueira, 
de 17 anos, está buscan-
do apoio para realizar um 
grande sonho: participar do 
Campeonato Brasileiro de 
Jiu-Jitsu, que acontece em 
São Paulo entre os dias 26 
de abril e 4 de maio. 

Com um ano e meio dedi-
cado ao esporte, Juan está 
promovendo uma rifa para 
bancar suas despesas de 
viagem e inscrição no cam-
peonato.

“A participação nesse cam-
peonato será uma oportuni-
dade única para mim, pois é 
o primeiro fora de Manaus. 
Quero representar minha ci-
dade e trazer a medalha para 
casa”, diz Juan. 

Para participar da rifa, 
basta enviar uma men-
sagem direta ao atleta 
pelo Instagram (@_.juan-
nogueira) e escolher um 
número ao custo de R$ 5 
cada. O pagamento pode 
ser feito via PIX.

No ano passado, Juan se 
destacou em sua acade-
mia, ganhando vários cam-
peonatos de kimono e sem 
kimono. Sua dedicação e 
talento foram reconheci-
dos com a graduação para 
faixa azul no final do ano. 
Este ano será o último ano 
dele na categoria juvenil, 
e ele é considerado uma 
promessa para as próximas 
competições nacionais e 
locais.

“Estamos muito orgulho-

sos dos avanços de Juan no 
jiu-jitsu. Sua dedicação e 
habilidade são notáveis, e 
ele tem um futuro promis-
sor no esporte”, comenta 
seu treinador.

A rifa é uma maneira de 
Juan atingir seu objetivo 
e inspirar outros jovens 
atletas a perseguirem seus 
sonhos. 

“Agradeço todo o apoio 
que estou recebendo. Cada 
contribuição me aproxima 
mais do meu objetivo”, 
conclui o jovem atleta.

Para apoiar Juan e par-
ticipar da rifa, siga-o no 
Instagram e mande uma 
mensagem direta para 
escolher seu núme-
ro e fazer o pagamento  
via PIX. 

JIU-JITSU

Este ano será o último ano de Juan 
Nogueira na categoria juvenil

DIVULGAÇÃO

Parceria estimula prática do 
‘Flag Football’ em Manaus

   

Diferente do futebol americano convencional, 
no Flag Football não há contato físico e choques

Manaus, quinta-feira, 16 de janeiro de 2025

seus pais e responsáveis”, afir-
mou o diretor.

Parceria
A AEVA tem sido uma grande 

impulsionadora do Flag Foot-
ball no Brasil. Em 2024, a ONG 
realizou uma competição no 
Colégio Militar de Manaus que 
reuniu mais de 12 times nas 
categorias Sub-12 e Sub-14. 
Outras escolas da cidade, como 
Elisa Bessa e Sociólogo Hebert, 
também aderiram à modalida-
de e prometem ampliar o nú-
mero de jovens participantes 
em 2025.

“A Associação Educacional 
Voz Ativa, reconhecidamen-
te uma das maiores ONGs do 
Norte, nos procurou com essa 
proposta. Ter uma organização 
séria e respeitada deu credi-
bilidade à nossa decisão. Sem 
a AEVA respaldando, acredito 
que não teríamos mergulhado 

Centro Educacional Recanto da Criança Interativo e Associação Educacional 
Voz Ativa (AEVA) querem estimular a prática do Flag Football entre jovens

de cabeça nessa nova experi-
ência”, disse a diretora Dulce 
Monteiro.

Para o professor Girleno, di-
retor geral da AEVA, essa parce-
ria tem um significado especial. 
Pai de dois filhos que foram 
bolsistas no Recanto da Criança 
pelo futsal, o professor acredi-
ta no poder transformador do 
esporte.

“Sempre acreditei na mu-
dança pela educação, e o es-
porte é uma ferramenta es-
sencial para isso. Meus filhos 
não só conquistaram títulos 
pelo Recanto da Criança, mas 
também formaram seu caráter. 
Agora estamos juntos para aju-
dar outras pessoas. Estou feliz 
pela parceria”, declarou Girleno.

O Recanto da Criança tam-
bém se prepara para competir 
no NFL FLAG National Cham-
pionship – competição organi-
zada pela própria liga nacional 
de futebol americano dos Esta-
dos Unidos –, consolidando sua 
nova equipe, os Recanto Lions. 

Como funciona?
Na versão do Flag Football 

que vai para os Jogos Olímpi-
cos, cada equipe tem um time 
de ataque e outro de defesa, 
com cinco jogadores em cada 
setor. O objetivo é chegar até 
a ‘endzone’, zona de pontua-
ção, com jogadas terrestres, em 
corridas, ou pelo ar, com passes. 
As partidas têm dois tempos, 
cada uma com 20 minutos

Quando o jogador atinge a 
‘endzone’, ele marca o ‘tou-
chdown’, que vale seis pontos. 
Na sequência da pontuação, o 
time ganha o direito de mais 
um chute entre o poste em 
formato de Y, que vale mais 
um ponto. 

Diferente do futebol ameri-
cano convencional, onde a jo-
gada termina quando o jogador 
que tem a posse da bola é 
derrubado, no Flag Football a 
jogada chega ao fim quando 
o adversário arranca uma das 
bandeiras amarradas na cintu-
ra do atleta. Cada jogador utiliza 
um cinto com uma bandeira de 
cada lado da cintura. 
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   Da redação

O ala Dyego Zuffo foi 
eleito o melhor jo-
gador de futsal do 
mundo em 2024. He-

xacampeão mundial e Bola 
de Ouro da Copa do Mundo 
realizada no Uzbequistão, em 
2024, ele conquistou o prê-
mio do portal Futsal Planet, 
nesta quarta-feira (15). A pre-
miação é reconhecida como a 
mais importante do mundo na 
modalidade.

Na temporada passada, 
Pito, de Chapecó (SC), con-
quistou o prêmio. Dyego tam-
bém é catarinense e nasceu 
na pequena cidade de Palmi-
tos. Os dois são companheiros 
de Barcelona. Pito também 
concorreu nessa edição de 
melhores do mundo de 2024. 
Além dele, outros brasilei-
ros estavam na lista, como 
Marcel, artilheiro da Copa do 
Mundo e Lucão, pivô do Mo-
vistar Inter (ESP). 

O ano de 2024 ficará para 

Hexacampeão mundial, Dyego Zuffo conquistou 
a Bola de Ouro na Copa do Mundo no Uzbequistão

LETO RIBAS/CBF

Ala Dyego recebeu 
o prêmio após 
temporada como 
capitão do hexa na 
Copa do Mundo

Melhor Jogador de Futsal 
do Mundo é do Brasil
Melhor Jogador de Futsal 
do Mundo é do Brasil

    

sempre marcado na carreira 
de Dyego, em uma temporada 
de grandes conquistas, que 
inclui a Copa América numa 
final contra a Argentina. O 
atleta comemorou não ape-
nas o prêmio individual, mas 
também os títulos alcançados 
com o Barcelona e a Seleção 
Brasileira. 

“É uma honra receber este 
prêmio. O ano de 2024 foi 
incrível, de muita superação e 
grandes conquistas, tanto no 
clube quanto com a Seleção”, 
afirmou o jogador. 

Dyego destacou que está 
muito feliz já que a conquista 
do título mundial com a Se-
leção Brasileira veio acom-
panhada do reconhecimento 
como o melhor do mundo. 

“Ser eleito o melhor joga-
dor no mesmo ano em que 
fui campeão mundial com a 
Seleção Brasileira torna este 
momento ainda mais especial 
e me enche de orgulho”, disse. 

Ele afirmou que o ano de 
2024 foi, de fato, um “ano dos 
sonhos”, repleto de desafios 
superados e momentos que fi-
carão para a história do futsal.

Trajetória
Melhor jogador da Copa do 

Mundo, Dyego começou a jo-
gar futsal na pequena cidade 
de Santa Catarina, Palmitos, 

onde nasceu. Aos 12 anos, 
Dyego ingressou na escolinha 
de futsal local, onde começou 
a se destacar. 

Aos 15 anos, decidiu se mu-
dar para Chapecó (SC), cida-
de vizinha, para buscar novas 
oportunidades. Assim foi para 
o São Miguel do Oeste. Aos 17 

anos, ele já estava competin-
do no campeonato estadual 
de Santa Catarina.

Sua carreira deu um sal-
to significativo aos 18 anos, 
quando estreou na Liga Na-
cional com a equipe John 
Deere, do Rio Grande do Sul 
e foi para o Barcelona. No 

clube catalão, ele encontrou 
estabilidade e está há 11 anos. 

Na Seleção Brasileira são 
14 anos de muito trabalho e 
muita dedicação. Sua primei-
ra convocação foi em 2010, 
e desde então ele tem sido 
uma peça-chave para o time. 
Nessa trajetória, Dyego tem 

55 jogos, 11 gols e três Copas 
do Mundo no currículo. O mo-
mento mais feliz e importante 
na carreira para Dyego foi a 
conquista da sexta estrela na 
Copa do Mundo no Uzbequis-
tão depois de 12 anos, em uma 
decisão emocionante contra 
a Argentina.

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP
FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

Manaus, quinta-feira, 16 de janeiro de 2025



redacao@emtempo.com.br |

12Plateia
Leonardo Sena

Manaus, quinta-feira, 16 de janeiro de 2025

   Em Tempo

Manaus testemu-
nhou um mo-
mento marcan-
te na história 

dos concursos de beleza 
com a aclamação de Roci 
Pankov como a nova Miss 
Universe Amazonas 2025. 
A coroação aconteceu no 
restaurante Caxiri, no Cen-
tro de Manaus, na terça-
-feira (14), em um even-
to que reuniu convidados 
ilustres e imprensa local.

Além de celebrar a esco-
lha da nova representan-
te do Amazonas, o evento 
também destacou a re-
novação das diretrizes do 

concurso, que, a partir 
desta edição, abriu espa-
ço para mulheres casa-
das, divorciadas e mães, 
refletindo uma maior 
inclusão e diversidade.

Roci Pankov, psicólo-
ga e ativista social, foi 
escolhida após um crite-
rioso processo seletivo 
que levou em conta sua 
experiência de mais de 
dez anos no universo dos 
concursos de beleza. A 
maturidade e o conhe-
cimento acumulado ao 
longo dos anos foram 
decisivos para sua acla-
mação. 

“Com as novas regras 
do Miss Universe, que 
agora permitem a par-
ticipação de mulheres 
acima de 28 anos e em 
diferentes fases da vida, 
tivemos a oportunidade 
de trazer uma repre-
sentante como a Roci, 
que reúne toda a expe-
riência e força neces-
sárias para brilhar em 
São Paulo e no cenário 
internacional”, afirmou 
Ana Lúcia Lopes, coor-

denadora estadual do  
concurso.

Em seu discurso, Roci 
expressou sua gratidão 
e o compromisso com a 
cultura e as causas so-
ciais do Amazonas. 

“Estou muito honrada 
em poder representar 
o Amazonas e compro-
metida em enaltecer a 
beleza, a cultura e as 
causas sociais e susten-
táveis do nosso estado. 
Quero que minha voz 
ultrapasse fronteiras, 
trazendo visibilidade 
para as iniciativas que 
fortalecem nossa região 
e nossa gente”, declarou

Roci Pankov agora se 
prepara para represen-
tar o Amazonas no Miss 
Universe Brasil 2025, 
que ocorrerá no dia 13 de 
fevereiro, em São Paulo. 
O concurso, antecipado 
para proporcionar mais 
tempo de preparação às 
candidatas, conta com 
a expectativa de que 
o Brasil conquiste sua 
terceira coroa no Miss 
Universe.

Homenagens
Durante a cerimônia, 

Roci foi formalmente 
consagrada com a faixa 
e a coroa, entregues por 
Caíque Thaumaturgo, di-
retor organizacional do 
evento. A noite também 
contou com momentos 
emocionantes, como a 
entrega de um buquê de 
helicônias por seu ma-
rido, Alexandre Pankov, 
e uma biojoia exclusiva 
da designer amazonen-
se Rita Prossi, entregue 
pela Presidente de Hon-
ra do Fundo de Promoção 
Social e Erradicação da 
Pobreza do Governo do 
Estado, Taiana Bezerra. O 
gesto simbolizou o apoio 
e a união entre as mu-
lheres locais em torno 
da nova representante.

Com a aclamação de 
Roci, o evento reafirma 
o compromisso da co-
ordenação estadual do 
concurso em destacar a 
força, a beleza e a cultura 
das mulheres da região 
Norte no maior palco de 
beleza do país. Roci Pankov foi escolhida após criterioso processo seletivo 

DIVULGAÇÃO

Roci Pankov 
agora se 
prepara para o 
Miss Universe 
Brasil, em SP

Coroada nova Miss  
Universe Amazonas

Drama dirigido por Walter Salles concorre na categoria de melhor filme em língua não inglesa

Wendel Vieira vem diretamente do Rio de Janeiro para agitar a roda de samba no Booth Line

‘O Samba vira Baile’ agita 
Centro com 15 horas de show

‘Ainda Estou Aqui’ recebe  
indicação ao ‘Oscar britânico’

REPRODUÇÃO

DIVULGAÇÃO

CINEMABOOTH LINE

   Da redação

O longa brasileiro ‘Ainda 
Estou Aqui’, de Walter Sal-
les, garantiu uma indicação 
na categoria de melhor fil-
me em língua não inglesa 
ao BAFTA Awards, consi-
derado o ‘Oscar britânico’. 
Fernanda Torres, porém, 
não foi indicada para a ca-
tegoria de melhor atriz na 
divulgação desta quarta-
-feira (15).

‘Ainda Estou Aqui’, que 
narra a vida da família Pai-
va, disputa o prêmio com 
produções de destaque 
como ‘Emilia Pérez’, um 
dos líderes de indicações, 
além de ‘A Semente do 
Fruto Sagrado’, ‘Kneecap’ 
e ‘Tudo que Imaginamos 
como Luz’.

A cerimônia do Bafta 
2025 será realizada no dia 
16 de fevereiro, no Royal 

Festival Hall, em Londres. 
O ator David Tennant, co-
nhecido pela série ‘Doctor 
Who’, será o apresentador 
do evento.

A indicação de ‘Ainda Es-
tou Aqui’ reforça a expec-
tativa de que o drama de 
Walter Salles figure tam-
bém na lista de indicados 
ao Oscar 2025. No entanto, 
a disputa na categoria de 
melhor atriz será acirra-
da para Fernanda Torres 
com muitas concorrentes 
de peso.

Críticas
Embora ‘Ainda Estou 

Aqui’ seja um fenômeno 
de público e crítica no Bra-
sil, sua recepção na França 
tem sido diferente.

Um dos principais jornais 
do país, o Le Monde, pu-
blicou uma crítica severa à 
produção de Walter Salles, 

que representará o Brasil 
no Oscar 2025. O crítico Ja-
cques Mandelbaum atri-
buiu ao filme uma estrela, 
em uma escala que vai até 
quatro.

Para o ensaísta, um dos 
principais defeitos do filme 
está na atuação de Fer-
nanda Torres, que ganhou 
o Globo de Ouro de Melhor 
Atriz. Ele criticou a “exces-
siva carga melodramática” 
da personagem Eunice Pai-
va, o que, segundo ele, faria 
o filme “tratar de maneira 
muito rasa o entendimento 
do mecanismo totalitário”.

Além disso, Mandel-
baum considera a atuação 
de Fernanda Torres “um 
tanto monocórdica”, algo 
que pode ser classificado 
como uma performance 
unidimensional, sem va-
riações e excessivamente 
repetitiva.

   Da redação

Artistas do samba, pa-
gode, funk, rap e música 
eletrônica fomentam a 
cultura local no evento ‘O 
Samba vira Baile’, no sá-
bado (18), a partir de 12h, 
no Complexo Booth Line 
- Mercado de Origem da 
Amazônia. O espaço fica na 
rua Tamandaré, no Centro, 
ao lado do Porto Privativo 
de Manaus e em frente ao 
Terminal da Matriz.

O evento será realizado 
das 12h às 3h da manhã de 
domingo (19), oferecendo 
atividades para todas as 
idades, combinando mú-
sica, bem-estar, cultura e 
gastronomia em um único 
espaço. A entrada é gratui-
ta até às 18h. 

A primeira atração do 
evento, que reúne gastro-
nomia, música e arte, será 
a feijoada do Feijuca do 
Carioca. Os frequentado-
res terão a oportunidade 
de se deliciar com o pra-
to, visitar os feirantes do 
local e conferir de perto 
uma exposição feita por 
artistas locais.

Wendel Vieira, que vem 
diretamente do Rio de 
Janeiro, vai comandar a 
melhor roda de samba do 
fim de semana na capital 
amazonense, seguindo de 
show da DJ e Rapper Rafa 
Militão, Dacota MC, Kurt 
Sutil, Vandalo - diretor 
criativo e produtor cul-
tural há 6 anos -, Koka 
B2B Dreko, Blackbelt e 
DJ Rani - que vão agitar 

o baile no Booth Line, no 
Centro.

Serão 15 horas de shows 
com todos os ritmos mu-
sicais. ‘O Samba vira baile’ 
é um verdadeiro resgate 
cultural e traz vida, mo-
vimento, animação e ale-
gria ao Centro da cidade 
- que estava abandonado.

O Mercado de Origem da 
Amazônia, que está sen-
do construído nas ruínas 
dos 17 prédios que com-
põem o Booth Line, é um 
marco para a agricultura 
familiar, cultura e história 
do Amazonas. Enquanto a 
revitalização é realizada, 
o local já funciona como 
uma central de produtos e 
eventos, sendo um espa-
ço para toda a sociedade 
manauara.
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Geral 

Acordo inicia 
domingo (19) e 
prevê soltura de 
reféns e retirada de 
tropas da região

DIVULGAÇÃO

O Movimento de Re-
sistência Islâmica 
(Hamas) informou, 
nesta quarta-feira 

(15), que aceitou a pro-
posta de cessar-fogo com 
Israel para suspender o 
conflito na Faixa de Gaza 
que dura mais de 15 me-
ses e matou mais de 45 
mil pessoas. De acordo 
com o primeiro-ministro 
do Catar, Mohammed bin 
Abdul Rahman Al Thani, o 
encerramento do conflito 
começa a partir de domin-
go (19). 

Durante o anúncio ofi-
cial, o chefe de governo 
do Catar pediu para que 
todas as partes envolvi-
das mantenham a calma 
no enclave palestino até 
o dia 19, acrescentando 
que o Egito e os Estados 
Unidos vão supervisionar a 
implementação da trégua.

Ainda segundo o premiê, 
a primeira fase do acordo, 
que terá início no domingo, 
envolverá a libertação de 
33 reféns mantidos pelo 
grupo fundamentalista is-
lâmico e seus aliados.

Em nota, o grupo pales-
tino disse que entregou a 
resposta aos mediadores 
do Catar e do Egito após 
reunião de emergência 
para discutir o assunto.

“O movimento afirma 
que respondeu de forma 
responsável e positiva à 
proposta, guiado por seu 
compromisso com nosso 
povo firme na Faixa de 
Gaza para deter a agres-
são sionista e acabar com 

Em Tempo

Jornalista do EM TEMPO leva 
prêmio Águas de Manaus

   Da redação

O 3º Prêmio Águas de 
Manaus de Jornalismo 
Ambiental, promovido pela 
concessão de saneamento 
da capital, destacou, na noite 
de terça-feira (14), a impor-
tância da cobertura jorna-
lística sobre saneamento 
básico e meio ambiente. O 
jornalista Jonathan Ferreira, 
do Em Tempo, conquistou 
o terceiro lugar na catego-
ria Impresso com a maté-
ria “Impacto das mudanças 
climáticas no saneamento 
básico”.

No material, Jonathan res-
saltou a urgência do debate 

sobre a gestão hídrica e a 
preservação dos recursos 
naturais, além de eviden-
ciar o papel essencial do jor-
nalismo na conscientização 
ambiental e no incentivo a 
políticas públicas mais efi-
cazes.

A premiação reconheceu 
profissionais que aborda-
ram de forma crítica e cons-
trutiva os temas ambientais 
e reforçou o compromisso 
com a informação de qua-
lidade em prol da susten-
tabilidade.

Jonathan Ferreira, que 
atua como editor dos jornais 
EM TEMPO E AGORA, já ha-
via conquistado o segundo 

lugar na mesma categoria 
na 2ª edição do prêmio, em 
2023, com a matéria “Sanea-
mento básico: Investimento 
que gera retorno financeiro 
em Manaus”.

O evento, que reuniu cerca 
de 500 pessoas, celebrou 
a produção jornalística e a 
relevância dos temas abor-
dados, com um total de 23 
prêmios distribuídos em 
nove categorias.

Jornalista profissional há 
três anos, Jonathan Ferreira 
agradeceu o prêmio e enfa-
tizou a importância de se dis-
cutir o saneamento básico.

“A água é um bem precio-
so e merece toda a nossa 

SANEAMENTO BÁSICO

Jonathan Ferreira foi destaque com o tema ‘Impacto 
das mudanças climáticas no saneamento básico’

DIVULGAÇÃO

Fim do conflito entre 
Israel e Hamas em Gaza

os massacres e a guerra 
genocida em andamento à 
qual estão sendo submeti-
dos”, diz o comunicado do 
Hamas.

Acordo
O acordo, ainda não 

anunciado oficialmente, 
determina uma fase inicial 
de seis semanas de cessar-
-fogo com a retirada gra-
dual das forças israelenses 
de Gaza e a libertação de 
reféns mantidos pelo Ha-
mas em troca de palestinos 
presos por Israel.

Em uma rede social, o 
presidente eleito dos Esta-
dos Unidos, Donald Trump, 
afirmou que o acordo foi 
resultado de sua eleição.

“[Meu governo continua-
rá a] trabalhar em estreita 
colaboração com Israel e 
nossos Aliados para garan-
tir que Gaza NUNCA mais 
se torne um refúgio seguro 
para terroristas. Continua-
remos promovendo a PAZ 
ATRAVÉS DA FORÇA em 
toda a região, à medida 
que construímos o ímpeto 
deste cessar-fogo para ex-
pandir ainda mais os Acor-
dos Históricos de Abraão”, 
escreveu Trump.

Os acordos de Abraão são 
os documentos firmados 
entre Israel e países árabes 
da região para normalizar 
as relações com Tel Aviv e 
que são apontados como 
um dos motivos que leva-

ram o Hamas a atacar Israel 
no dia 7 de outubro de 2023, 
dando início à atual fase do 
conflito israel-palestino 
iniciado em 1948.

O cessar-fogo
Na primeira fase do 

cessar-fogo, alguns pri-
sioneiros seriam liberados 
tanto do lado do Hamas 
quanto do lado de Isra-
el, priorizando mulheres, 
crianças, homens acima 
dos 50 anos, feridos ou 
doentes. Na segunda fase, 
após 16 dias de cessar-
-fogo, seriam liberados os 
demais dos prisioneiros, 
todos homens e soldados.

A última fase do acor-
do prevê a discussão de 

um governo alternativo 
em Gaza e planos para 
reconstruir a região. De 
acordo com o secretário 
Blinken, que participou 
das negociações junto 
com representantes do 
Catar e Egito, os princí-
pios do acordo conside-
ram que o Hamas deve 
ficar de fora do novo poder  
em Gaza.

“Ninguém deve esperar 
que Israel aceite um Es-
tado palestino que seja 
liderado pelo Hamas ou 
outros extremistas; que 
seja militarizado ou tenha 
milícia armada indepen-
dente”, afirmou o secretá-
rio para assuntos externos 
do governo de Joe Biden.

Parte do governo de 
Israel vem pressionando 
para que o acordo não 
seja firmado. O ministro 
da Segurança Nacional 
do país, Itamar Bem-Gvir, 
disse que o acordo seria 
“terrível”.

“Apelo ao meu amigo, 
o Ministro das Finanças, 
Bezalel Smotrich, para 
que se junte a mim numa 
cooperação total con-
tra o terrível acordo que 
está a ser forjado e para 
que informemos juntos, 
de forma clara e decisi-
va, que, se o acordo for 
aprovado, nós nos retira-
remos do governo juntos”, 
informou em uma rede  
social.

Guerra na Faixa de Gaza dura mais de 
15 meses e matou mais de 45 mil pessoas

Manaus, quinta-feira, 16 de janeiro de 2025

atenção. Agradeço a opor-
tunidade de contribuir para 
esse debate por meio do 
jornalismo. Este prêmio 
é um estímulo para con-
tinuarmos a buscar solu-
ções para os desafios do 
saneamento em Manaus”, 
destacou.

O diretor-presidente da 
concessionária, Pedro Au-
gusto Freitas, salientou a 
relevância da premiação 
para uma região localizada 
na Amazônia.

“Neste ano, tivemos um 
crescimento no número 
de inscritos, com mais de 
200 materiais concorrendo 
aos prêmios. Isso mostra a 
relevância dos temas sa-
neamento básico, o meio 
ambiente e as mudanças 
climáticas e o quão impor-
tante é seguir discutindo 
esses tópicos na mídia”, 
destacou o diretor-presi-
dente.
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AVISO DE LICITAÇÃO DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 001/2025-CMC/PMB

SS CASA NOTURNA PRODUÇÕES E EVENTOS LTDA, torna público que 
recebeu da SEMMAS a (o) LMO n° 139/2008-4 sob o processo n° 2020.15848. 
15858.0.000063, que autoriza a Atividade SERVIÇO, com a finalidade 
AUTORIZAR O FUNCIONAMENTO DA CASA DE SHOW DENOMINADA 
“ALL NIGHT PUB”. Com validade de 19 DE SETEMBRO DE 2025, sito a 
AVENINA EPHIGÊNIO SALLES, Nº 2085 – ALEIXO – MANAUS/AM.Agente 
de Contratação.

Secretaria Municipal de Meio Ambiente  
e Sustentabilidade – SEMMAS

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARREIRINHA

COMISSÃO MUNICIPAL DE CONTRATAÇÃO-CMC 
AVISO DE CHAMAMENTO PÚBLICO/CREDENCIAMENTO Nº 001/2025- 

CMC/PMB

EXCLUSIVA PARA PESSOAS JURÍDICAS, DO RAMO DO OBJETO, SEDIA-
DAS NO MUNICÍPIO DE BARREIRINHA/AM E MANAUS/AM.

A Prefeitura Municipal de Barreirinha/AM, com fulcro no artigo 74, inciso IV, 
artigo 78, inciso I e artigo 79, inciso I, da Lei Federal nº 14.133/2021; e no 
Decreto Municipal nº 230, de 10 de abril de 2024, através da Comissão Muni-
cipal de Contratação-CMC, torna público que será realizado um Chamamento 
Público nº 001/2025-CMC/PMB, para fins de Contratação de Empresa Espe-
cializada para a Prestação de Serviços Funerários, que atenda as Demandas 
dos Benefícios Eventuais, de Responsabilidade da Secretaria Municipal de 
Assistência Social – Semas do Município de Barreirinha/Am, de acordo com 
o Estudo Técnico Preliminar – ETP, o Termo de Referência e seus anexos, 
contemplando os critérios técnicos específicos, os pré-requisitos e os valores 
referenciais dinâmicos para a realização do fornecimento. Inscrição ordinária 
a partir do dia 16/01/2025 das 08h00min às 13h00min na sede da Prefeitura, 
na Comissão Municipal de Contratação-CMC, sito a Rua Militão Dutra, nº 134, 
Centro, Barreirinha/AM – CEP: 69.160- 000.
EMBASAMENTO LEGAL: Lei Federal n°. 14.133/2021, Lei Complementar 
n°. 123/2006, alterada pela LC 147/14, Decreto Municipal nº 230/2024-PMB e 
Decreto Municipal nº 127/2024-PMB.
INFORMAÇÕES: O edital e seus anexos encontram-se disponível na Prefeitura 
Municipal de Barreirinha/AM, na Sala da Comissão Municipal de Contratação-
-CMC, de segunda à sexta-feira, no horário de 08:00 às 12:00 horas. O valor 
dos custos de reprodução no valor de R$ 50,00 ou gratuitamente no site www.
barreirinha.am.gov.br, e pelo e-mail cpl@barreirinha.am.gov.br.

Barreirinha - AM, 15 de janeiro de 2025.

Juciney da Silva Brito
Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARREIRINHA

COMISSÃO MUNICIPAL DE CONTRATAÇÃO-CMC 
AVISO DE CHAMAMENTO PÚBLICO/CREDENCIAMENTO Nº 002/2025-CMC/

PMB

EXCLUSIVA PARA PESSOAS JURÍDICAS, DO RAMO DO OBJETO, SEDIA-
DAS NO MUNICÍPIO DE BARREIRINHA/AM E MANAUS/AM.

A Prefeitura Municipal de Barreirinha/AM, com fulcro no artigo 74, inciso IV, artigo 
78, inciso I e artigo 79, inciso I, da Lei Federal nº 14.133/2021; e no Decreto 
Municipal nº 230, de 10 de abril de 2024, através da Comissão Municipal de 
Contratação-CMC, torna público que será realizado um Chamamento Público 
nº 002/2025-CMC/PMB, para fins de Contratação de Empresa Especializada na 
Prestação de Serviços de Transportes de Passageiros e Cargas via fluvial, com 
a finalidade de atender as necessidades e demandas da Prefeitura Municipal 
de Barreirinha/AM, de acordo com o Estudo Técnico Preliminar – ETP, o Termo 
de Referência e seus anexos, contemplando os critérios técnicos específicos, 
os pré-requisitos e os valores referenciais dinâmicos para a realização do 
fornecimento. Inscrição ordinária a partir do dia 16/01/2025 das 08h00min às 
13h00min na sede da Prefeitura, na Comissão Municipal de Contratação-CMC, 
sito a Rua Militão Dutra, nº 134, Centro, Barreirinha/AM – CEP: 69.160- 000.
EMBASAMENTO LEGAL: Lei Federal n°. 14.133/2021, Lei Complementar 
n°. 123/2006, alterada pela LC 147/14, Decreto Municipal nº 230/2024-PMB e 
Decreto Municipal nº 127/2024-PMB.
INFORMAÇÕES: O edital e seus anexos encontram-se disponível na Prefeitura 
Municipal de Barreirinha/AM, na Sala da Comissão Municipal de Contratação-
-CMC, de segunda à sexta-feira, no horário de 08:00 às 12:00 horas. O valor 
dos custos de reprodução no valor de R$ 50,00 ou gratuitamente no site www.
barreirinha.am.gov.br, e pelo e-mail cpl@barreirinha.am.gov.br.

Barreirinha - AM, 15 de janeiro de 2025.

Juciney da Silva Brito
Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARREIRINHA

COMISSÃO MUNICIPAL DE CONTRATAÇÃO-CMC 
AVISO DE LICITAÇÃO DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 003/2025-CMC/PMB

O Município de Barreirinha/AM, através da Comissão Municipal de Contratação-
-CMC, torna público que realizará licitação na modalidade: PREGÃO ELETRÔ-
NICO Nº 003/2025-CMC/PMB.
OBJETO: Registro de Preços para Eventual Contratação de Empresa para 
Fornecimento de Gêneros Alimentícios destinados a Merenda Escolar, visan-
do atender o programa nacional da Alimentação Escolar-PNAE, dos alunos 
regulamente matriculados através da Secretaria Municipal de Educação – SE-
MED do Município de Barreirinha/AM, conforme especificações, quantitativos e 
condições estabelecidas no ETP, Termo de Referência e seus anexos. Critério 
de Julgamento: “Menor lance por item”. Abertura das Propostas de Preços 
e disputa de lances: 28/01/2025, às 11h:00min (horário de Brasília/DF) no 
Portal de compras: www.bll.org.br.
EMBASAMENTO LEGAL: Lei Federal n°. 14.133/2021, pela Lei Complementar 
n°. 123/2006, alterada pela LC 147/14, Decreto Municipal nº 230/2024-PMB e 
Decreto Municipal nº 127/2024-PMB.
INFORMAÇÕES: O edital e seus anexos encontram-se disponível na Prefeitura 
Municipal de Barreirinha, na Sala da Comissão Municipal de Contratação-CMC, 
localizada na Rua Militão Dutra, nº 134, Centro, Barreirinha/AM, CEP: 69.160-
000, de segunda à sexta-feira, no horário de 08:00 às 12:00 horas. O arquivo 
poderá ser retirado impresso mediante o pagamento de DAM no Setor de 
Tributos ou gratuitamente no site www.barreirinha.am.gov.br, no site www.
bll.org.br e no Portal Nacional de Contratações Públicas (PNCP).

Barreirinha - AM, 15 de janeiro de 2025.

Juciney da Silva Brito
Agente de Contratação


